



PONDERAN REDUCCIÓN AL DINERO

NADIA ROSALES

La reforma electoral de la Presidenta Claudia Sheinbaum nació bajo la promesa de asignar menos dinero a los procesos partidistas-electorales y -a la par- “mejora la calidad” de la democracia.

El cuestionario que la Comisión supervisó, al que Grupo REFORMA tuvo acceso, evaluó también la percepción sobre los costos de las elecciones, el financiamiento a instituciones políticas, el presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) y nuevas funciones para las autoridades electorales.

La encuestadora Buendía y Márquez registró que 85 por ciento considera entre algo importante a muy importante reducir el costo de los procesos electorales; Covarrubias y asociados, registró 87 por ciento; y De las Heras Demotecnia, 88 por ciento; en ese mismo sentido, la importancia de “mejorar la calidad” de procesos democráticos tuvo 88 por ciento en las primeras dos casas y 90 por ciento en la última.

Sin embargo, la apreciación sobre el gasto que se le asigna al árbitro electoral reportó un menor nivel de aprobación frente al de los partidos.

Por ejemplo, se planteó la pregunta “¿Qué tan de acuerdo o en desacuerdo está con reducir el presupuesto asignado al INE para llevar a cabo las elecciones?”,

El 66 por ciento, 64 por ciento y 66 por ciento acompañó la idea; mientras que para la pregunta sobre reducir el presupuesto que el INE asigna a los partidos, 76 por ciento, 76 por ciento y 75 por ciento está entre muy de acuerdo y de acuerdo.

Asimismo, más gente consideró que, comparado con el Instituto, los partidos gastan más de lo que deberían en su operación y organización.

El 61 por ciento, 63 por ciento y 66 por ciento dijo que los partidos gastan más de lo que deberían, mientras que 41 por ciento, 45 y 44 por ciento consideró que el INE gasta más de lo que debería.

LAS FUNCIONES

Entre las proyecciones que Sheinbaum y la líder nacional de Morena, Luisa María Alcalde, han mencionado está la posibilidad de eliminar los Organismos Públicos Electorales (Oples) para que sus funciones las asuma el INE, con la justificación de ahorrar.

Pese a que la ciudadanía mostró mayor conformidad con que el árbitro nacional absorba estas funciones, el escenario que prevé la eliminación de los Tribunales apenas “pasó” el examen.

“¿Qué tan de acuer-

do o en desacuerdo está con que el INE pueda verificar y coordinar todas las elecciones, incluyendo las locales?”, cuestionaron.

El 81 por ciento, 81 por ciento y 79 por ciento dijo estar entre muy de acuerdo a de acuerdo.